

部活動 3 学年そろいました！

部活動については、1 年生が入学後、生徒会オリエンテーションでの部活動紹介や見学期間を経て、正式入部となり、本校の部活動全てに新入部員が加入しました。3 学年そろっての部活動が本格的に始動しています。

社会体育でがんばっている皆さんも含め、各大会での健闘を期待します。

【地区中体連大会 会場・日程】

競技名	会場	開催期日
軟式野球	玄海町球場 松浦河畔公園野球場	7 月 7 日（日）、13 日（土）、14 日（日）
卓球	唐津市文化体育館	7 月 13 日（土）、14 日（日）
バレーボール	海青中学校体育館 鎮西スポーツセンター	7 月 13 日（土）、14 日（日）
ソフトテニス	松浦河畔公園庭球場	7 月 13 日（土）、14 日（日）

6 月 9 日（日）は「唐津市教育の日」です

この日は授業日とし、授業参観、教育講演会などを開催します。講演会では、福岡県飯塚市にある正法寺（通称「こがえる寺」として有名）の原口性亮（はらぐちしょうりょう）さんにお話をさせていただきます。原口さんは、こがえる寺の住職をされながら、「楽しく・しあわせになる」講演活動でも活躍されています。

保護者の皆様、地域の皆様にも聴いていただきたいと思います。本校体育館で、10 時 45 分からの予定です。ぜひお越しください。

なお、学校は 6 月 10 日（月）が振替休日となります。

世界史の話 ～アメリカ大陸にインフルエンザはなかった～

コロンブスがアメリカ大陸に到達したのが 15 世紀末の 1492 年。この後またたく間にアメリカ大陸の諸国家・文明がヨーロッパの勢力に征服されてしまいます。ある推定では、コロンブスの到達前にアメリカ大陸で暮らしていた人々（先住民という言い方をします）は約 2 千万人でしたが、ヨーロッパ人の進出以降 200 年もたたないうちに、人口が 95% も減少したそうです。ある集落では 2 千人あった人口が数週間のうちに 40 人以下にまで減少したといえます。

戦闘や虐殺、鉱山などでの重労働で命を落とした人々も少なくありませんが、ここまでの激しい人口減少をもたらしたのは、インフルエンザ、麻疹（はしか）、天然痘などの病気（人から人へと広がっていく感染症）です。アメリカの人々は、ヨーロッパ人と出会うまで、ユーラシア大陸

（アジア、ヨーロッパ）の病気に対する免疫（病気に抵抗して打ちかつ力）を持ってませんでした。そのため、ヨーロッパ人がアメリカ大陸に持ち込んだこれらの病気によってアメリカ先住民は次々と命を落としていったのです。それまでアメリカ大陸にはインフルエンザや麻疹（はしか）、天然痘など多くの病気（感染症）がなかったのだということになります。

これはなぜでしょうか？アジアやヨーロッパでは広く流行していた病気が、アメリカ大陸には存在していなかった。この理由は何でしょうか？（次号に続けよ。）



インカ帝国の征服者
ピサロ（スペイン人）